

23. Octobre 2022

SÉRIE SUR LA VIE SPIRITUELLE

"La confiance en Dieu"

(Partie I)

Rien n'est plus important pour la vie spirituelle que la confiance en Dieu. Dans toutes les situations de notre vie, nous devons activer cette confiance, afin qu'elle devienne cette certitude intérieure qui imprègne tout. De cette façon, notre chemin spirituel devient plus léger et plus attrayant pour les autres. Nous allons donc consacrer les deux prochaines méditations à ce thème : la confiance en Dieu.

L'amour de notre Père céleste illumine tout. C'est la vraie lumière, qui s'est manifestée d'une manière particulière dans la venue du Fils de Dieu dans le monde. Par ses paroles et ses actes, Jésus veut nous montrer cette grande vérité : personne ne peut nous arracher à Dieu ! Ainsi, le Seigneur nous invite à nous abandonner avec confiance entre les mains du Père.

En fait, c'est la réponse merveilleuse que nous pouvons donner à son amour. C'est d'ailleurs ce qui correspond à la vérité de notre existence, car il n'y a rien de plus cohérent que de s'abandonner à Celui qui nous a créés, qui nous a rachetés, et dont nous pourrions recevoir le grand amour en plénitude dans l'éternité. Chaque fidèle sera capable de comprendre et de voir cette simple logique ?

Cependant, il n'est pas toujours facile pour nous de faire confiance. En effet, cette confiance originelle qui existait au paradis entre l'homme et Dieu a été profondément perturbée après le péché de nos premiers parents.

Le Diable a continué à travailler pour nous transmettre une fausse image de Dieu. Déjà au Paradis, il a essayé de nous convaincre que Dieu nous prive des biens désirables, et jusqu'à aujourd'hui, il continue à faire de son mieux pour créer en nous une fausse image du Père (cf. Gn 3,1-15).

À cette tromperie du diable s'ajoutent les diverses expériences humaines au cours desquelles la confiance que nous avons placée en certaines personnes a été déçue ; les insécurités de la vie ; et bien d'autres blessures. Nous projetons probablement beaucoup de ces mauvaises expériences sur notre relation avec Dieu.

En ce sens, il devient d'autant plus important de retrouver et d'approfondir notre confiance en Dieu, afin qu'elle devienne une véritable conviction qui nous soutient dans toutes les situations de la vie. À l'école de la confiance, nous apprendrons à comprendre que même les circonstances difficiles sont permises par Dieu pour notre bien (cf. Rm 8,28).

Cependant, cette conviction ne doit pas rester au niveau d'une connaissance théorique que nous avons apprise de l'Écriture Sainte ; elle doit nous pénétrer complètement et être mise en pratique dans chaque situation concrète de la vie.

Non seulement il est important pour nous de retrouver et d'approfondir notre confiance en Dieu, mais Dieu lui-même prend grand plaisir à ce que les gens aient confiance en lui. Cette attitude de notre part débloque son action salvatrice et ouvre la porte par laquelle il veut se donner à nous.

Il suffit de regarder notre expérience humaine pour comprendre cette réalité. Lorsque nous accordons notre confiance à une personne, nous la renforçons, car elle ne voudra pas nous laisser tomber. De même, si quelqu'un nous fait confiance, nous sommes "obligés", pour ainsi dire, de lui rendre cette confiance. Dieu n'a certainement pas besoin de ce genre d'"engagement", mais en ayant une attitude de confiance envers lui, son amour peut nous atteindre et nous éliminons les barrières qui l'empêchent de communiquer avec nous. En outre, la relation intime avec Dieu est approfondie et construite sur des bases solides.

Ainsi, la confiance est l'attitude la plus appropriée que nous puissions avoir envers Dieu ; une grande confiance en son amour infini, qui est plus fort que nos péchés, nos faiblesses et nos fragilités ; une confiance inébranlable en l'amour de Dieu, qui dépasse de loin tout amour humain.

Examinons maintenant l'omnipotence de Dieu. Nous devons vraiment le garder à l'esprit, car, comme nous l'enseigne la Sainte Écriture, "avec Dieu rien n'est impossible " (cf. Lc 1, 37). Nous pouvons apprendre à appliquer cette certitude à des situations qui semblent sans issue. Pensez, par exemple, à la réalité globale du monde, qui est tellement enchevêtrée que nous ne voyons aucune solution, et qui donnerait l'impression que le mal a le dessus. D'un point de vue purement humain, il serait compréhensible que la réaction soit la résignation.

Mais nous ne devons pas nous arrêter là, mais nous tourner vers Dieu par la prière. De cette manière, nous mettons de côté nos jugements humains et exprimons notre confiance en Lui : Il a tout entre ses mains et Il mènera tout à bien, malgré la résistance humaine, malgré le péché, malgré toute

l'influence des forces démoniaques...Le mal ne triomphera pas éternellement, même si pendant un moment il semble que ce soit le cas !

Mais l'Omnipotence de Dieu n'intervient pas seulement par rapport aux difficultés extérieures, mais nous pouvons aussi appliquer cette certitude à notre réalité intérieure, aux circonstances familiales, etc.

Rappelons-nous qu'à chaque instant, Dieu veille sur nous, nous guide et nous accompagne comme un Père aimant. Même si nous ne sentons pas sa présence et même s'il nous semble qu'il est loin, la foi et la confiance en Dieu nous ouvrent les yeux sur la vraie réalité. Où que nous allions, nous pouvons compter sur l'amour et la miséricorde de Dieu, qui brillent sur nous comme un soleil éclatant, même si des nuages le recouvrent. Par le Christ, Dieu nous a appelés par notre nom : nous sommes à lui (cf. Is 43,1). Il demande notre amour et, précisément dans notre foi et notre confiance, nous pouvons le lui exprimer.